



PETIT CHIEN COURANT BERNOIS / SUISSE

Groupe 6 : Chiens Courants et de Recherche au Sang



Caractéristiques générales

De type « chien courant », il s'agit d'une réduction du chien courant suisse à une hauteur de garrot de 35 à 43 cm pour les mâles et de 33-40 cm pour les femelles. Inscrit dans un rectangle, de longueur moyenne, le **Petit chien courant suisse** est puissant dans sa construction. Tête de dimension moyenne, sèche, noble, d'expression gentille et attentive, coiffée de très longues oreilles tombantes, bien plissées et attachées bas. Cage thoracique modérément large, mais bien descendue et bien spacieuse pour loger le coeur et les poumons. Membres secs et robustes. Portée tombante, la queue se relève légèrement quand le chien est en action. Ses yeux sont de couleur foncé, purs, de forme légèrement ovale et lui donne une expression aimable. Les oreilles sont plissées avec élégance et portées tombantes bien accolées à la tête. De texture fine, elles sont recouvertes d'un poil fin. La queue est attachée bas dans le prolongement harmonieux de la croupe, de longueur moyenne, elle atteint au moins le jarret; bien garnie de poils, mais sans panache, elle va en s'amenuisant vers son extrémité élégante.

Petit chien courant lesté, agile et endurant, très fin de nez et passionné pour la chasse. Il quête, lance et suit la voie avec assurance en donnant de la voix sur un ton sonore et harmonieux. De nature aimable et d'un tempérament calme à vif, il n'est pas peureux et jamais agressif.

Il peut revêtir deux types de poils, selon sa variété :

- **Poil lisse** : Court, lisse, bien couché, plus fin sur la tête et les oreilles.
- **Poil dur** : Dur au toucher, flexible, bien couché; peu de sous poil; avec barbe faiblement développée.

Il y existe quatre variétés de couleur :

Petit chien courant bernois : Cette variété existe à poil lisse et à poil dur, toujours tricolore blanc, noir et feu. Fond de robe blanc avec de grandes plaques noires ; quelques mouchetures noires sont admises. Marques feu au dessus des yeux, sur les joues, à la face interne et supérieure des oreilles et autour de l'anus. Les chiens à manteau noir sont admis. Peau : elle est noire sous le poil noir et blanche légèrement marbrée de noir sous le poil blanc.

Petit chien courant du Jura : Cette variété a le poil lisse, rarement un poil double. De préférence fond noir-foncé avec des marques feu de couleur brun-rouge au dessus des yeux, sur les joues, la poitrine et/ou aux membres. Ou fond de robe fauve avec manteau ou selle noire. Sur la poitrine, une tache blanche pas trop étendue est tolérée. Peau : Noire sous le poil noir, plus claire sous le poil fauve.

Petit chien courant lucernois : Cette variété a le poil lisse. Fond de robe éclaboussé gris et blanc ou noir avec de plus ou moins grandes plaques foncées ou noires. Marques feu de couleur brun-rouge au dessus des yeux, sur les joues, à la naissance de la queue, sur la poitrine et sur les membres. Les sujets à manteau noir sont admis. Peau : Noire sous le poil noir et plus claire sous le poil moucheté bleu.

Petit chien courant de Schwyz : Cette variété a le poil lisse. Fond de robe blanc avec des plaques plus ou moins étendues de couleur jaune-rouge à rouge-orange ; les truitures isolées de couleur rouge-orange ne sont pas considérées comme un défaut. Les chiens à manteau rouge-orange sont admis.

TAILLE :

Mâles 35 à 43 cm

Femelles : 33 à 40 cm.

Historique

Au début du siècle, le système des chasses gardées fut progressivement introduit dans plusieurs cantons suisses. Dans l'idée que les chiens courants suisses de taille moyenne unanimement appréciés seraient trop rapides dans ces chasses gardées, on décida de les remplacer par une nouvelle race de chiens courants plus petits. Créée par une sélection d'élevage méthodique et par des croisements appropriés, cette nouvelle race, **le petit chien courant suisse**, cumule les qualités suivantes : de taille relativement basse, sa robe reproduit les quatre variétés de couleur attrayantes des chiens courants suisses ; il piste en donnant de la voix sur un ton sonore et harmonieux ; il est passionné pour quêter, lancer et poursuivre au flair ; il pratique également la recherche au sang. Le club suisse du petit chien courant, qui portait lors de sa création le nom de club suisse du basset, a été fondé le 1er juin 1905.